
FOIRE AUX QUESTIONS : 
 

« J'ai honte de porter ma médaille de baptême » 
 

Qui n'a jamais eu le réflexe de cacher sa médaille de baptême ou sa croix de peur d'affronter le 
regard des autres ? Que ce soit intentionnel ou que nous le fassions sans y prêter attention, nous 
sommes souvent confrontés à des situations où nous avons peur de montrer un signe religieux qui 
pourrait nous distinguer des autres. Alors pourquoi porter une médaille de baptême ? 

 
La médaille que je porte est pour moi un signe de mon appartenance à Dieu. 
C'est d'abord un signe pour moi-même. Chaque matin en mettant ma médaille, je peux me 

remémorer le jour de mon baptême, où Dieu a fait de moi son enfant adoptif et m'a appelé à la sainteté. 
Si c'est une croix que je porte, je peux penser à Jésus qui a souffert sur la croix et a donné Sa vie pour 
moi. Si c'est une médaille de la Vierge Marie, je peux me confier à sa prière, lui demander de me 
guider vers Jésus son Fils, comme une mère conduit ses enfants. De même, les médailles de saints me 
rappellent que je suis chrétien et que j'appartiens à la même famille que le saint ou la sainte dont je 
porte le nom. Je peux donc leur demander de prier pour moi, pour que je sois fidèle à mon baptême. 

 
La médaille que je porte veut amener les autres à découvrir Dieu. 
En portant ma médaille je ne cherche pas à faire du « prosélytisme » en essayant d'imposer ma 

foi aux autres. Mais je sais bien que de temps en temps ce signe va provoquer des questions chez mes 
amis, mes camarades de classe. Peut-être se moquera-t-on de moi parce que je suis chrétien, peut être 
au contraire se confiera-t-on à moi et à ma prière. Ainsi, un ami qui s’est souvent moqué de ma foi 
quand nous étions en groupe, est venu me voir un jour en me demandant où il pouvait se préparer au 
mariage. J'ai pu lui indiquer une église où aller, tout cela parce qu'il avait repéré que j'étais chrétien. 

 
Porter une médaille m'invite à la conversion. 
Je ne vais pas porter ma médaille en disant: « Regardez, moi je suis chrétien, moi je suis 

mieux que les autres ». Mais plutôt, je vais essayer d'ajuster ma vie, pour qu'elle soit conforme à mon 
baptême, dont ma médaille est un signe. Ma médaille n'est pas un gri-gri, elle n'a rien d'automatique et 
ne me permet pas d'être parfait sans rien faire. Au contraire, elle m'invite sans cesse à me convertir, à 
prendre des petites décisions pour devenir plus généreux, moins égoïste, à être plus proche de Dieu en 
le priant, en allant à la messe. 
 

Finalement, ma médaille de baptême remplira son rôle, si je m'efforce de vivre en cohérence 
avec la foi reçue au moment de mon baptême. Comme le dit une des prières du baptême : « Vous êtes 
devenus lumière dans le Christ. Marchez comme des enfants de lumière. Demeurez fidèles à la foi de 
votre baptême. Alors quand le Seigneur viendra, vous pourrez aller à sa rencontre avec tous les saints 
et vivre avec lui pour toujours. » (Rituel du baptême) 

 
Jean-François et Marie Léost 

(Communauté de l’Emmanuel) 
 

Pour en savoir plus : 
Catéchisme de l'Eglise Catholique: n°1213 à 1284 

 


